

Redacción y Administración

Conde de Bius, núm. 12, entresuelo.

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... 4'50
Unión postal un año... 36'00
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concesión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. Toda la correspondencia al Director.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—La Transfiguración del Señor y los Santos Justo y Pastor, herms. mrs.
SANTOS DE MAÑANA.—S. Cayetano, fr., y San Alberto de Sicilia, cfs.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO
La virtud de la Esperanza.
ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

RESOLUCION APOSTOLICA

Luchar contra el desaliento, en sí mismo y en los demás.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Santo Hospital, exponiéndose S. D. M. por la mañana de siete á diez y por la tarde de cinco á ocho.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista.

Santa Iglesia Catedral

Capilla de Ntra. Sra. de la Bonanova.—Coseñada por devotos, se dará comienzo á una novena, á las siete y media de la mañana, durante la cual se dirá una Misa.

Capilla de San Salvador

Desde las cinco y media hasta las ocho y media de la mañana, Misas rezadas. Por la tarde, á las cinco y media, habrá un rato de meditación sobre el Misterio del día, trisagio cantado, sermón que dirá el Rdo. P. Bartolomé, finalizando con el canto de los gozos.

TIEMPOS DE LUCHA

Sembró el siglo volteriano la semilla nefanda que en nuestros días produce los amargos frutos del socialismo ateo y de la anarquía social. Quedó esclavo de la desesperación el hombre que se conceptuaba libre, y entonces, como ahora, el obrero, víctima de la miseria y de las contrariedades de la vida, al elevar al cielo sus miradas solo llega á encontrar materia y el insondable abismo, sin descubrir á Dios, porque el jacobinismo arrebató la fé de su corazón.

Desde el siglo XVIII acá el ateísmo ha mordido incesantemente las entrañas de la sociedad: es decir de la clase obrera, la que elabora y produce, la que es nervio de los estados en el sentido económico.

Conocedores los masones y racionalistas de la importancia que la masa obrera tiene, dado el papel de primer orden que desempeña en la producción, y por ende, en la riqueza de las naciones, han procurado, por todos los medios, separarlos del regazo de la Iglesia y aún del de Dios, para convertirlos en ejecutores de sus planes luciferianos y demoleedores.

Han envenenado el alma del obrero enseñándole que no hay otro templo que el taller, otra regla de conducta que la moral independiente, ni otro Dios á quien adorar que la razón libre. Y con estas doctrinas disolventes va desapareciendo de entre las masas obreras el respeto al hogar—santuario de la familia—al Estado y á la Patria, á la sociedad ligada por vínculos de amor, y á Dios, origen de todo bien; y las naciones se comueven ante el empuje satánico del ateísmo en el orden religioso y van al anarquismo en el social.

El racionalismo ha cerrado en línea de batalla sobre esos grupos sociales: escuelas sin Dios los cobijan, clubs y mítins los animan á la lucha despiadada, sociedades secretas los alientan... mientras que desde las alturas del poder se atacan los cimientos de lo más venerable, de lo más santo: la Iglesia. Por abajo la propaganda impía les empuja; por arriba se les ayuda á subir.

Nada tan pernicioso, tan perjudicial como la campaña anticlerical que se

hace quien sino la Iglesia puede, con sus doctrinas de amor, llegar á conseguir el arbitraje entre patronos y obreros?

Por eso la Iglesia, nuestra santa madre, desde el Pontífice hasta el último sacerdote del caserío y de la aldea, redobla sus esfuerzos. Estamos en época de evangelización, pero al mismo tiempo de lucha. A la corriente impetuosa de ateísmo y desmoralización hay que oponer la fé y la virtud; á las propagandas impías de los sectarios, la verdad del Crucificado difundida y glorificada en todas formas, en todos terrenos; en el templo, en la Academia, en el periódico y en el libro.

Tiempos estos de zozobra en los espíritus, de lucha entre las ideas, vendrán seguidos de otra era de paz estable en la que brillará el signo de la redención sobre las logias masonicas y sobre los clubs anarquistas, porque la Iglesia, instituida por Dios, no puede perecer y los momentáneos combates solo sirven para luego brillar más su triunfo.

Esta esperanza debe alentar á los católicos en la lucha que se avcina.

ARQUELAO.

La transfiguración del Salvador

El monte más alto de Galilea y desde donde se disfruta de un bellissimo panorama de toda aquella parte de Palestina es el monte Tabor, cuya cima se eleva á 400 metros sobre la llanura de Esdrélón y á 855 sobre el lago bendito de Tiberiades. En menos de tres horas de camino desde Nazareth se gana la altura de aquel monte elegido por el Salvador para la manifestación de su gloria, referida de esta suerte por el sagrado Evangelista San Mateo:

«Tomó Jesús consigo á Pedro, y á Santiago, y á Juan su hermano; y subiendo con ellos solos á un alto monte, se transfiguró en su presencia; de modo que su rostro se puso resplandeciente como el sol, y sus vestidos blancos como la nieve. Y al mismo tiempo los aparecieron Moisés y Elias conversando con Él de lo que debía padecer en Jerusalén. Entonces Pedro, tomando la palabra, dijo á Jesús: Señor, bueno es estarnos aquí: si te parece, formemos aquí tres pabellones, uno para Ti, otro para Moisés y otro para Elias. Todavía estaba Pedro hablando, cuando una nube resplandeciente vino á cubrirlos; y al mismo instante resonó desde la nube una voz que decía: Este es mi querido Hijo, en quien tengo todas mis complacencias. A El habéis de escuchar. A cuya voz los discípulos cayeron sobre su rostro en tierra, y quedaron poseídos de un grande espanto. Mas Jesús se llegó á ellos, los tocó; y les dijo: Levantaos, y no tengáis miedo. Y alzando los ojos no vieron á nadie, sino solo Jesús. Y al bajar del monte les puso Jesús precepto, diciendo: No digáis á nadie lo que habéis visto, hasta tanto que el Hijo del hombre haya resucitado de entre los muertos.»

Y cuando Jesús resucitó de entre los muertos, escribió estas palabras el apóstol San Pedro: «No hemos hecho conocer el poder y la venida de Nuestro Señor Jesucristo siguiendo fábulas ingeniosas, sino como testigos oculares de su grandeza. Porque recibí de Dios Padre glorioso testimonio, cuando desde la nube en que apareció con tanta brillantez la gloria de Dios, descendió una voz que le decía: «Este es mi hijo amado, en quien tengo mis complacencias, escuchadle. Y nosotros oímos también esta vez venida del cielo estando con él en el monte santo.»

¿Pueden buscarse palabras más terminantes para declarar el testimonio de lo que sus ojos vieron y sus oídos escucharon, que éstas del primero de los escogidos por el Salvador para presenciar su transfiguración?

Las tres tiendas ó pabellones que San Pedro deseó levantar en el Tabor, viéronse andando los siglos alzadas en otras tantas iglesias que allí erigió la piedad

de los cristianos; pero los persas de Cosroes y los musulmanes, bárbaros que precedieron en su furor iconoclasta á los protestantes y á los modernos anticlericales, las demolieron. Nuevamente la fe religiosa restauró aquellos monumentos que podrán desaparecer al soplo de la barbarie; lo que nunca parecerá, aparte del relato evangélico es el inquebrantable testimonio que San Pedro, piedra angular de la Iglesia, dió de la transfiguración, cuya verdad, como todas las de Cristo, él confirmó con su sangre.

TEOBALDO.

Otro discurso de Coppée

Ya recordarán nuestros lectores el grave error cometido hace pocos meses por La Liga de la Patria Francesa al prescindir del concurso y el nombre del eminente literato y fogoso patriota Francisco Coppée, por entender que el fervor católico de este gran poeta podía perjudicar el éxito político de la Liga. Los acontecimientos poniendo una vez más de manifiesto la verdad de la sentencia de que en el fondo de toda cuestión política hay una cuestión teológica, han venido á dar la razón á Coppée, y la Liga, que quería prescindir en sus empresas de todo caracter religioso, ha tenido que palpar su error y, renunciando prácticamente á él, salir á campaña en favor de las escuelas congregacionistas. Y al hacerlo en una reunión pública, ha tenido el buen acuerdo de solicitar el concurso del insigne Coppée, su antiguo presidente, que pronunció en la citada reunión el siguiente magnífico discurso:

«Señoras y Señores.

La Liga de la Patria Francesa no había tenido ninguna asamblea pública, desde el incidente cuyo recuerdo acaba de borrarse con mi abrazo á Julio Lemaitre. Ahora os reunís de nuevo, no para ocuparnos en ninguna engañosa labor de política electoral, sino para reivindicar un sagrado derecho, el derecho de los padres á educar á sus hijos para estigmatizar á los criminales que acaban de cometer un infame atentado contra la conciencia: finalmente, para saludar á las admirables siervas de Dios y de los pobres, á quien arroja de sus escuelas una ley abominable.

Por esto acudo á vuestro llamamiento y me veis entre vosotros.

El antiguo presidente de honor de esta Liga, con íntima satisfacción la ve volver á su programa primitivo, cernerse encima de los pantanos parlamentarios, y erguirse con terrible gesto en defensa de la justicia y de la libertad.

Ciertamente, vuestra cólera es legítima y santa; pero os digo, ante todo, que cuidéis de que no se extravíe; que no dirijáis vuestra mirada amenazadora solamente á la plaza de Beauvau, donde habitan la apostasía y el odio, y al palacio del Eliseo, donde se alojan la hipocresía y el miedo. Os conjuro á que no olvidéis que el autor de esta ley monstruosa se llama Waldeck-Rousseau. No olvidéis que éste es el juez inciuo, que ha firmado la injusta sentencia y que Combes, el renegado que la ejecuta, no es sino un lacayo y un verdugo. No olvidéis que Waldeck que se encargó del gobierno para salvar á un judío traidor, resolvió inmediatamente después perseguir á la fe cristiana, y que, no habiendo podido rehabilitar á Judas, ha querido derribar la Cruz de Cristo.

¡Ay! ¡A cuantos necios y á cuantos ciegos no he oído lamentarse estúpidamente de la caída de ese maquiavélico personaje, que sueña, no lo dudéis, con reinár algún día sobre las ruinas que ha producido y ser el dueño de la nación! Pero ¿de qué nación? De una nación escéptica y desalmada, sin fe y sin patriotismo, sin altar y sin bandera, que vive únicamente

bajo el desdenoso protectorado del extranjero, y cuyo dictador vaya de vez en cuando á bordo del "Hoenzoller" á preguntar á Guillermo II qué conviene hacer de la Francia de Juana de Arco y Napoleón.

Amigos míos, compañeros queridos de pelea desde hace cuatro años, ¡no es verdad que no permitiremos que se hunda en el abismo nuestra Francia, que hace una centuria, bajo la república consular, al día siguiente de Marengo y de la paz de Amiens aparecía rodeada de un espléndido nimbo de gloria?

No, nosotros la arrancaremos de las manos de estos cínicos logreros y de la abyecta mosonera, porque todavía sigue siendo nuestra patria la Francia caballerisca y generosa.

Desde hace unos días toda ella se estremece al ver proscriptas á santas religiosas, es decir, á la inocencia, la abnegación, la virtud y la caridad, y la indignación no estalla solamente en el pecho de los creyentes como yo, que soy cristiano y católico, sino en cuantos tienen un corazón capaz de indignarse ante la iniquidad y un entendimiento capaz de distinguir en mal del bien.

Sobre todo las mujeres, las valientes mujeres francesas, opónen hoy á los perseguidores una admirable resistencia, que llevarán hasta el heroísmo.

Todas las fuerzas de la policía se distribuirán mañana por la ciudad. El ejército, nuestro amado y desgraciado ejército, quedará consignado (en los cuarteles mañana, si no sale, según se dice) á desplegar por calles y plazas, contra mujeres—¡lo ois!—contra mujeres, contra madres cristianas que piden libertad para las almas de sus hijos.

Pocas veces se ha dado un espectáculo tan doloroso, tan patético. Sople un vendabal de revolución y acaso, se va á derramar sangre.

¿Qué saldrá de estos acontecimientos? ¿La libertad de la patria? ¡Ay! Después del Panamá, después de Faschoda, después de los monstruosos escándalos del dreyfusismo y del negocio Humbert, uno se pregunta si la nación no está ya dispuesta á soportar todo y si no estamos acostumbrados desde hace años á sufrir las más amargas decepciones. Sin embargo, hay algo que protesta en el corazón de todo buen francés y que rechaza el desaliento; y por mi parte, yo, que soy cristiano, repití alto, muy alto, las palabras de San Pablo, que Drumont ha recordado esta mañana en un artículo en que me ha manifestado su valiosa simpatía: spes contra spem. Esperemos contra toda esperanza.

Por lo cual, viéndolo á las humildes y santas siervas de los pobres emprender el camino del destierro, y sus negros hábitos, las comparo á las golondrinas y las digo: ¡Volveréis! Volveréis pronto. Cuento con vuestro regreso. Pero como las aves que emigran, volveréis á un cielo de primavera, ya purificado, es decir, cuando el huracán de la indignación popular haya barrido la atmósfera de tiranía en que nos ahogamos; cuando de nuevo respiren los franceses las auras de la libertad.»

El Congreso Católico de Manheim y los sectarios alemanes

Dice La Gaceta Popular de Colonia: «Apenas la prensa católica ha publicado la invitación para tomar parte en el Congreso general de católicos alemanes que se va á celebrar en Manheim el próximo mes de agosto ya ha comenzado la sofistería de los adversarios á esgrimir sus armas.

Prevén que, por lo mismo que el Congreso se va á reunir en una ciudad del gran ducado de Baden, se habrá de tratar muy detenidamente la cuestión de las Ordenes religiosas, y con ella de la guerra encarnizada que

con este motivo se viene haciendo por el partido nacional-liberal para que el Gobierno retroceda en el camino de las pequeñas concesiones que se mostraba propicio á hacer en estos últimos tiempos.

Uno de estos sofistas, que ha ido á buscar refugio en el papel librepensador del extranjero, se lamenta de que el Gobierno no quiera ser liberal y de que hasta lleguen sus órganos á pretender que las Asociaciones de estudiantes católicos, tienen los mismos derechos que las demás Corporaciones alemanas; y añade con este motivo: «Ciertamente que ha llegado el momento de que el liberalismo entre en acción de un modo enérgico. Pero donde el florecimiento de la soberanía se manifiesta con más esplendor es en el siguiente recuerdo histórico: «Cuando en 1864, y con motivo de la lucha escolar, los jefes ultramontanos habían conseguido agrupar en Manheim un gran número de los secuaces á fuerza de redobles de tambor, se consiguió deshacer semejante Asamblea al grito de: «¡Acabemos con la bestia negra! Hoy, en cambio, el gran salón se ha construido en la misma ciudad, se pone, por primera vez, á disposición de una Asamblea ultramontana, y viene como á ser "consagrado" por la misma. ¡Signo de los tiempos! Y añade nuestro estimado colega con mucha razón: «Es evidente que es un triste signo de los tiempos, según el modo de pensar de semejante liberal de buena ley.

Bien se ve que la canalla de entonces también tiene hoy sus paladines.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Por orden del inspector de vigilancia Sr. Arredondo ha sido expulsado de esta ciudad un extranjero por hallarse indocumentado.

También fué detenido un hombre que había robado una americana, que más tarde devolvió á su dueño.

Varias personas se nos han lamentado de no haberles sido posible recoger sus cédulas personales, á causa de no haberlas, cuando han ido por ellas á la oficina correspondiente, de las clases que les correspondían, y algunas de aquellas carecen de dicho documento, por creer que el término no finiría hasta últimos del actual mes.

Por tales razones, deseáramos que el muy digno señor delegado de Hacienda concediera una prórroga prudencial, para que se proveyeran de cédulas muchos de los individuos que no han podido adquirirlas hasta la fecha, pues en la ciudad condal se ha prorrogado el plazo hasta fin del mes actual al indicado objeto.

Se ha concedido el empleo de segundo teniente á favor de D. Antonio Escolá Mayoral, por los servicios prestados en la campaña de Cuba.

Ha ocurrido un formidable incendio, iniciado en el monte de la derecha del Ebro, cerca de la Caramella. El viento reinante, contribuyó á la propagación de llamas. No se tienen noticias de las que ocurrirían desgracias.

Durante la tarde del pasado domingo hallándose dos hermanos de corta edad buscando lapas cerca de la Capitanía del Puerto, uno de ellos tuvo la desgracia de resbalar cayendo al agua siendo salvado por el practicante del Consultorio médico municipal D. Luis Sans, que evitó una segura desgracia.

Dicen de Sitges que el sábado último, una verdadera plaga de hormigas aladas de gran tamaño formó un inmenso festón en la orilla del mar, sin que nadie pueda explicarse tan original fenómeno que comprendía una grandísima extensión de aquella playa, con la circunstancia de que millones de hormigas eran arrojadas sin vida á la arena.

Sobre las once de anoche en la Rambla de S. Juan, esquina a la calle de la Unión, promovióse un altercado entre dos jóvenes, resultando uno de ellos con dos heridas de arma de fuego y el otro con una contusión en la cabeza.

Por estar el hecho *sub iudice* nos abstentemos de dar amplios detalles.

Finida la excursión artística que durante el último invierno ha realizado por los Estados Unidos y Méjico nuestro apreciado compatriota el eminente violoncellista Pablo Casals, de hoy a mañana llegará a Barcelona, marchando luego a Vendrell, su pueblo natal, al objeto de pasar la temporada de baños en la playa de San Salvador.

Anteayer fugóse un aprendiz de una tahona de la parte alta de la ciudad, llevándose dos relojes y unas 40 pesetas de uno de los oficiales panaderos.

Los compradores de avellana por esta comarca ajustan las partidas de la nueva cosecha, a entregar en Septiembre próximo, al precio de 45 pesetas saco de 58 kilos.

Lo celebramos por los agricultores.

Han sido anuladas las antiguas tasaciones de los edificios y terrenos contiguos al puente del Estado sobre el Ebro, autorizando el nuevo replanteo solicitado por el Ayuntamiento de Tortosa.

Mientras dure la ausencia del señor Suárez Inclán de Madrid, continuará la tramitación del expediente, y se planteará el asunto de un modo razonado, para que el Estado pueda favorecer eficazmente los intereses de Tortosa.

Se ha encargado al padre D. Rafael Tomás, de las Escuelas Pías del colegio de Valencia, el sermón de la festividad de la Virgen de la Cinta, que se predicará éste año, en la iglesia Catedral de Tortosa. También tendrá a su cargo los del novenario.

El de la octava lo pronunciará el M. I. Sr. D. Marcos Montaner, canónigo.

Adelantan extraordinariamente los trabajos para la Exposición de arte antiguo que se inaugurará en Barcelona durante las fiestas de la Merced en el palacio de Bellas Artes.

La Junta, presidida por el señor Pella, celebró sesión el sábado último, teniendo la satisfacción de ver ya reunidos los señores de la Merced en el palacio de Bellas Artes.

Los señores don Alejandro Pons, don Jaime Dachs, don Servando Fernández, don Angel Aguiló, don Telmo Cuchet, don Joaquín Enrich y don Francisco Fábregas, han presentado preciosos cuadros de escuela catalana, flamenca, castellana e italiana y el Cabildo Catedral sus preciosísimas tablas góticas que por sí solas forman una Exposición.

Parece que tendrá también mucha importancia en la Exposición, la colección de abanicos pintados, la de cerámica y la de objetos de orfebrería.

La Junta acordó visitar en comisión las parroquias de Barcelona y delegar al director del Museo Arqueológico, don Carlos de Bofarull, para dirigirse a Manresa, Lérida, Tortosa y Tarragona a fin de recoger objetos destinados a la Exposición.

También aprobó el croquis de un cartel-anunciador, obra del conocido pintor de carteles don Ramón Casas.

Los alcaldes de Ulldecona y de Riudecañas y D. Juan Fontana visitaron ayer al señor gobernador civil de la provincia.

Participa el alcalde de Montroig que al anoche del domingo se pegó fuego en un bosque propiedad del Estado en el linde de aquel término con el de Vilanova de Escornalbau, conocido por el nombre de bosque de la «Mare de Deu».

Acudieron a extinguirle dicha autoridad y varios vecinos lo que no lograron hasta al amanecer del día siguiente.

Se ha fijado en el tablón de edictos de la Universidad de Barcelona el anuncio en que se dispone que desde el día 16 al 31 del corriente mes, en sus días lectivos, de diez a doce, queda abierta en la secretaria general de la misma, la matrícula de enseñanza no oficial para los alumnos que deseen examinarse en la convocatoria de septiembre próximo de asignaturas de las Facultades en dicho Centro establecidas.

Terminado el sexenio y habiendo de renovar la Junta de gobierno, previo *placet* Pontificio, se reunieron el día 2 de julio en la casa profesa y colegio de

Jesús María y José de esta capital, el subdirector general, consultores generales, superiores locales y delegados, para celebrar capítulo siendo elegido superior general el M. R. P. Buenaventura Mallol; subdirector, el Rdo. padre Luis Tallada; y consultores, los reverendos PP. Juan Gregori, Narciso Sitjá y Domingo Motiló.

Que la Sagrada Familia, les dé inspiración y acierto en el desempeño de su alta misión.

Han empezado los trabajos de explanación de los terrenos contiguos a la casa provincial de Beneficencia, que se convertirán en huerto del asilo. Estas obras serán pagadas de las 1.500 pesetas que recibió de un senador por esta provincia el presidente de la Diputación provincial Sr. Huguer, a cuya discreción se dejó la inversión del donativo.

La Administración de la ermita de San Magín ha encargado este año el panegírico del santo al P. Francisco Mir, carmelita descalzo, mayordomo que fué de este Seminario.

Personas llegadas de la costa de Levante nos dan cuenta de que entre Canet y San Pol el temporal del sábado causó grandes estragos, derribando techos, inundando los campos y arrancado de raíz los árboles, que se veían ayer en el mar.

La línea férrea parece que sufrió también algunos desperfectos, que fueron con prontitud reparados.

Regularmente concurrido vióse el mercado semanal verificado anteayer en Reus. Realizáronse bastantes transacciones, siendo los precios de venta los siguientes:

Cebada: De 28 a 29 reales la cuartera de 70-80 litros, comprándose sólo la necesaria para surtirse para las primeras necesidades; ya que ante la extraordinaria cosecha de Urgel y la Conca, es de esperar valdrá dentro de poco menos dinero.

Arbejas: de 12 a 12:50 ptas. id.
Trigo: de 13:50 a 14:50 ptas. id., según clase.

Maíz: extranjero de 54 a 56 reales id.
Habones: de 11 a 11:50 ptas. id.

Algarobas: de 33 a 34 reales quintal de 41:6 kg., presentándose algunas partidas a la venta, ante el anuncio de pronto arribos de extranjeras.

Avellana: Se han comprado algunas partidas de las de la nueva cosecha, de 44 a 45 ptas. saco de 58 kg.

El eminentísimo señor cardenal Casañas visitó el domingo en la «Quinta Juana», de Vallvidrera, la habitación en que murió el ilustre poeta Verdager. Acompañaron a su eminencia desde Pedralbes, en donde pasó el día, el reverendo P. Ruperto María de Manresa, su sobrino el canónigo Dr. D. Isidro Casañas, el P. Mariña, director del Colegio Español de Roma, el reverendo cura párroco de Sarriá, el Sr. Miralles Vilalta y el Sr. Viada y Lluch.

Su excelencia ilustrísima fué recibido en el delicioso sitio por la familia del Sr. Miralles, siendo cumplimentado por las parejas de la Guardia civil y de mozos de Escuadra de aquel puesto.

Después de firmar, lo mismo que sus acompañantes, en el precioso álbum que se ha colocado en la habitación que ocupó mossén Cinto, pasaron todos a la «Font Vella», en donde fueron obsequiados en la mesa de piedra de la fuente, que estaba, así como el suelo, cubierta de flores de retama deshojadas.

A las ocho de la noche emprendieron los visitantes el regreso, quedando muy complacidos de la amabilidad de la familia Miralles.

Llamó la atención de los vecinos del paseo de S. Antonio el que, a las ocho y media de anteañoche, hora que no es de trabajo, un sujeto se apoderara de una de las piedras destinadas al bordillo de las cunetas que se están construyendo para el riego del arbolado de dicho paseo.

Tiene noticia de ello el señor alcalde?

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy el pago de los libramientos siguientes:

D. Manuel Palomares, 2.019'68 pesetas.
D. Ramón Garzón, 3.070.

La Administración de Contribuciones ha prestado su aprobación a los repartimientos por rústica, urbana y pecuaria de Poble de Montornés y San Carlos de la Rápita, correspondientes al corriente año, y al apéndice al amillaramiento de Vilaseca, Vendrell y Tivenys.

Han sido pasados a la Intervención de Hacienda, debidamente aprobados por

la Administración de Contribuciones, los repartos adicionales por rústica y urbana, y los especiales por los gastos de extinción de la langosta de Aleixar, Guiamets, Almoester y Rojals.

Cumpliendo el mandato del inspector del matadero Sr. Montardit se inutilizaron ayer la cabeza y extremidades de dos reses atacadas de «glosopeda».

Grande es la animación que se nota de día en día en el bien situado establecimiento de baños de oleaje de la playa del «Milagro».

En él se reúnen varias distinguidas familias, organizándose agradables veladas que hacen más deliciosa la estancia en dicha casa de baños.

A una mujer enferma que habita en la calle nueva de S. Fructuoso y que carece de medios para su curación, se le condujo al santo hospital por disposición de la Alcaldía.

Han sido aprobados por la dirección general de Contribuciones los expedientes de flojera instados por José Ferré, José Masip, Juan Masip, Francisco Iborra, Pedro Ferré, José Ardevol, Miguel Rebull, Mateo Ferré, Isidro Sentis y Miquel Serres vecinos de Vilella Alta y los de Eduardo Domenech y Pelegrín Pi, de Fatarella.

A la persona que se le haya extraviado una llave de piso que fué hallada en la calle de Apodaca, puede pasar a recogerla en la Jefatura de vigilancia municipal, donde se encuentra depositada.

Extracto del Boletín oficial

Real orden del Ministerio de Hacienda introduciendo modificaciones en la tarifa tercera de la contribución industrial.

El Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, anuncia las vacantes que existen en los institutos de Canarias y de esta capital de las cátedras de Historia natural y Fisiología e Higiene.

Anuncios del Gobierno civil de la provincia, interesando la busca y captura de Felipe Urrutia y Mendiobeitia y José Manuel Parcel García.

Otro de la misma autoridad, participando haberse solicitado por D. Salvador Samá y Torrents se le concedan cincuenta pertenencias mineral de carbón con el nombre de «María Josefa» en el término de Botarell.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta municipal de Mora la Nueva durante los meses de abril, mayo y junio últimos.

Anuncio de la Alcaldía de La Morera de tener expuesto al público el reparto de consumos y líquidos para el corriente año.

Edicto del Juzgado de primera instancia de Reus; notificando la sentencia recaída en el juicio de mayor cuantía contra las ignoradas personas que tengan y pretengan tener algún derecho en la herencia de Francisco Nolla Gras.

El Juzgado municipal de Godall anuncia la vacante del cargo de secretario de dicho Juzgado.

Desde Cambrils

4 d'agost.

Senyor director: Moltes voltes, al sentir eixa jent vulgar de la repartidora, he tingut una petita indignació, mes ben prest torna a renaixar la bonansa en mon cort al saber despreciarlos.

Be saben que en totes parts y en tots llocs, habitan sempre de eixa jent tan estúpida e infelís.

Nostra població, amiga d'eixas cosas no's queda enrrera.

Aquí's forma una cosa a manera de congrés que sembla fet y tret lo mes gran consell d'Aliansa.

Prou ne surten d'ideas noves, prou de lleys per regir lo poble, prou treballan nit y dia y no paran y no reposan, pensan y reflexionan la manera de fer perdre lo cuch del clericalisme y del fanatismo que'ls rosegua atrevit lo seu cort, be protestan, mes sas paraulas no pasan mes enllà de la circumferencia que fan ab sas sessions.

Alli los mestres predilectes torsen lo só de la desgracia, l'Esquena torta y'l Llimoné; ab les lleys d'aquets heroes y ab les instruccions que'ls hi donan, ja ho crech, pobre ignorancia se sen mes fort y juvenoya que...

«quisieran ver cien curas colgados de un farol.»

Lo senyor president molts voltes los arenga y comensal discurs ab eixas o semblans paraulas:

Aprended todos de mí amantes de la ignorancia, pues no hay mejor ganancia que engañaros yo así

y después los hi explica ab molts formas retóricas la causa de las perdudas de Cuba y Filipinas y anyadeix:

«Si, ciudadanos ilustres, el fanatismo de los curas nos condujo a tal desgracia que no apagaron con su sed de oro sus bolsillos; hay más aún ilustres adalides, Menorca está amenazada y ¿por qué? yo no lo sé, pero contad que la misma suerte que cupo a las primeras cabrá a la tercera.»

Animo, donchs, y no espantarnos de lo que s'acostum a dir.

Lo sol ja s'en va a la posta, las gallinas a joque, ells sen van a casa y nosaltres al carré.

Prou.

Nostra població tampoch no es de las que quedan enrrera per abrigar dins d'ella a moltes families estihuenças desitjosas de besar lo dols oreix del mar.

Estém mes que agrahits a dites families que a la part que's fan companya, aumentan lo consum a la població, mes ¡ay! ja la caixa foradada.

Ahir mati ab l'expres de Barcelona a Valencia arribaren, procedens de Tarragona, lo molt ilustre Sr. Dr. D. Benet Vidal, lo Dr. D. Francisco y D. Joseph Vidal ab sa senyora esposa.

Que per molt temps puguin per maneixar a nostra companya puig sols nosaltres sabem lo que's desvetllen per lo be de la població.

Lo Corresponsal.

Nacionales y Extranjeras

En el Certamen de vinos, aceites y conservas alimenticias que se ha celebrado en Turin, ha obtenido España la copa de honor.

Domenico Lombardo, que se ha revelado como digno sucesor del tristemente famoso Musolino, continúa aterrorizando a la región del bosque de Rosano.

El bandido, sospechando de un obrero, M. Marcellino, que fuera auxiliar de los carabineros, se introdujo en su casa, y en presencia de la mujer del desdichado, le dió muerte de un tiro. Realizado su asesinato, Lombardo se alejó sin ser molestado por nadie.

Es el tercer crimen que desde hace poco tiempo comete; recientemente hirió gravemente a Paolo Lamónica, que había advertido a la familia Albanese, que el bandido ha jurado suprimir la presencia de su enemigo en Rizzione, permitiéndole de ese modo el huir.

Una batida llevada a cabo por los carabineros ha producido sesenta prisiones, pero Lombardo ha podido escapar.

En Venecia han ocurrido nuevos desprendimientos de joyas artísticas, produciendo inmenso dolor en los amantes de lo bello la repetición de estos accidentes, que denotan en parte la más perniciosa incuria.

Una ventana, dos columnas y un capitel de la basílica de San Juan y San Pablo han caído a tierra deshaciéndose en mil pedazos.

La iglesia de referencia sigue en orden de mérito artístico a la de San Marcos, es de estilo gótico y tiene esculturas y relieves de gran valor.

La prensa censura a las autoridades por el abandono en que tienen tan preciosas joyas.

Los periódicos rumanos refieren que los calores en aquel reino son extraordinarios, y añaden que el termómetro llegó en Bucharest a 58 grados centígrados al sol.

Han fallecido algunas personas víctimas de insolaciones.

Para el 7 de septiembre se anuncia la reunión en Charleroi de un Congreso extraordinario de mineros.

Los principales puntos que habrán de tratarse en él son la reducción de las horas de trabajo, presentación de proyectos de ley de carácter social y pensiones de retiro para los ancianos.

En tanto que la libertad gime en Francia próxima a exhalar el postrer aliento entre los brazos del odioso jacobinismo, es proclamada, honrada y respetada en el país de los autócratas.

Por un reciente ukase imperial de Nicolás II, los sacerdotes que hayan terminado sus estudios en los seminarios católico-romanos del imperio, sin exceptuar a los polacos, quedan autorizados para ejercer en toda la Rusia las funciones eclesiásticas oficiales, incluso las del profesorado, con la sola condición de probar el sacerdote, ante un jurado nombrado por el Gobierno, que atesora conocimientos bastantes en el idioma ruso, así como en la literatura y en la historia moscovitas.

La célebre revista alemana *Historisch*

politisch Blattler, en su cuaderno 12.º del volumen 129, publica un notable artículo intitulado: *Belgica después de diez años de Gobierno clerical*, en el que demuestra la excelencia del Gobierno de aquella nación, valiéndose de datos y noticias que prueban que la prosperidad del Estado belga desde el 18 de junio de 1884 hasta el día de hoy, no sólo es admirable sino muy superior a la de todos los demás países del mundo.

El conde de Romanones se ocupa actualmente en preparar unos proyectos de reorganización de las Escuelas Normales de maestros, aumentando el número de profesores y convirtiendo la de Madrid en Escuela Modelo.

Un misionero americano telegrafía a su ministro en Pekin, que las matanzas de cristianos indígenas y la destrucción de sus bienes continúan en el Lschauan y que los misioneros se encuentran en inminente peligro.

En vista de lo importantes que van siendo las relaciones comerciales de España con América, el gobernador del Banco de España Sr. Mollado, estudia el modo de conseguir el abaratamiento de los giros entre nuestra nación y las repúblicas sud-americanas.

El embajador del Japón, que veranea en San Sebastián con su esposa, espera de un día a otro la llegada de las insignias de la orden del Crisantemo para la princesa de Asturias.

Los ingenieros Sres. Huici y Múgica están haciendo en Pamplona ensayos con una segadora-atadora, procedente de los Estados Unidos, construida en la fábrica de M. Cornuque. Los resultados obtenidos son excelentes en todas las operaciones de cortar, hacer las gavillas y atarlas.

También han instalado una trilladora de Rouston, Bractor y Compañía, que está llamando mucho la atención de los labradores. Muévase por la electricidad, da el trigo perfectamente limpio y tritura la paja, dejándola suave y limpia por completo. Muchos labradores de Pamplona y de los pueblos vecinos han manifestado sus deseos de trillar sus cosechas con esa máquina, porque además de la limpieza y de la prontitud (trilla al día unos mil robos de grano, es decir, sobre 280 hectolitros) resulta la trilla bastante económica.

CURIOSIDADES

Número de católicos en Europa

He aquí, según las más recientes estadísticas, la población católica de cada una de las principales naciones europeas.

España: 16.870.000.—Francia: 36 millones 400.000.—Austria-Hungría: 29.582.008.—Italia: 28.393.000.—Alemania: 16.231.724.—Gran Bretaña: 5.784.878.—Belgica: 5.502.000.—Polonia: 4.572.858.—Portugal: 4.306.534.—Rusia: 2.882.991.—Suiza: 1.990.008.—Holanda: 1.439.137.—Turquía: 490 mil.

Lo que cuestan las marinas de guerra

Las cantidades destinadas en los últimos treinta años al aumento de la flota de combate, por las tres grandes potencias Inglaterra, Francia e Italia, alcanza la enorme suma de 17.495 millones de francos, de los que corresponden 9.474 millones a Inglaterra, 5.868 a Francia y 2.153 a Italia.

Cierta revista inglesa ha publicado recientemente una lista muy curiosa, expresando el capital representado por cada clase de buques de combate de su nación. Decía así:

Buques	Miliones de francos
64—acorazados de 1.ª y 2.ª clase...	1.300
15—guardacostas.....	78
22—cruceros blindados.....	283
419—cruceros protegidos.....	726
16—cruceros no protegidos.....	56
35—torpederos de 1.ª clase.....	57
120—contra torpederos.....	150
98—torpederos de 2.ª clase.....	50
489 buques con.....	2.700

Mas con ser tan enorme la cifra, parecemos muy baja la tasación sobre todo la de los guardacostas y cruceros-blindados.

Los acorazados de 1875 y los de 1902

Podremos apreciar en todos sus detalles los adelantos en material naval

SECCION OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer

Nacimientos.—Jesús Aranzo Rodríguez.
Fallecidos.—José Ramirez Lopez, Misericordia, 21 (9 años)
Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Parada, Luchana.
Jefe de día señor coronel de Almansa D. José Mora.
Hospital y provisiones 3.º capitán de Almansa.
Oficiales de vigilancia á las órdenes del jefe de día; primera zona Luchana, segunda Almansa:
Paseo de enfermos Almansa.
El capitán sargento mayor, *Isidoro Domínguez.*

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Llegadas del día de ayer
De Huelva y Barcelona, vapor Játiva, de 793 toneladas, c. M. Bayona, con efectos, consignado á D. Antonio Más.
De Barcelona, vapor Ruiz Perez, de 415 toneladas, c. J. Menendez, con lastre, consignado á D. J. Escandell.
De Génova y Barcelona, vapor Unione, de 229 toneladas, c. P. Carsanego, con tapones, consignado á los Sres. Vda. é hijo de E. Terré.

Despachadas

Para San Carlos, land Teresa, con lastre.
Para Génova y escalas, vapor Játiva, con carga general.
Para Génova y escalas, vapor Unione, con id.

Bolsa de Madrid

Cotización de ayer

4 por 100 interior contado.....	72'25
4 por 100 ídem fin de mes.....	72'35
5 por 100 amortizable.....	98'55
Aduanas.....	00'00
Banco de España.....	000'00
Tabacalera.....	392'00
Nuevo empréstito.....	00'00
Cambios de París.....	36'85
Ídem de Londres.....	00'00
4 por 100 exterior.....	80'80

Bolsa de Barcelona

Cambios sobre el extranjero

Londres 90 días fecha.....	d.	34'15
8 y 8 días vista.....	p.	00'00
4 3 días vista.....	p.	00'00
á la vista.....	p.	00'00
cheque.....	p.	34'57
París á 90 días fecha.....	p.	00'00
3 días vista.....	p.	00'00
cheques.....	p.	37'35
á la vista.....	p.	00'00
Berlin, cheque.....	p.	4'69

Acciones

Por 100 Dinero Papel		
Banco Hispano Colonial..	000'00	000'00
Catalana Gral. de Crédito..	00'00	00'00
de Crédito Mercantil.....	00'00	00'00
Ferrocarril Orense.....	28'40	28'45
Norte.....	51'90	52'00
M. Z. y Alicante.....	80'30	80'40

Efectos públicos

Interior fin de mes.....	04'00	72'17	72'20
Cap. prov. Amort. cont.....	05'00	00'00	00'00
fin mes.....	05'00	93'75	93'80
Empréstito municipal.....	06'00		

Obligaciones

Ferrocarril Norte Segovia..	5	102'25
id. Almansa..	5	102'25
S. J. Abadesas..	3	74'00
T. B. Francia..	4'50	99'25
T. B. Francia..	2'25	57'75
M. Z. Alicante..	4'50	99'85
M. á Z. y A. Ser. A. Valladolid á Ariza.....		000'00
Madrid-Barcel. (Directos)	2'25	00'00
Ferrocarril M. á B. R. Boda.	2'25	57'50
Tarr. Bar. F. (no hipotec)	4'25	
Grav. Val. Alm. (no adher.)	3'00	00'00
Ferrocarril Alm. adheridas	3'00	72'50
Orenses.....	3'00	48'25

ÚLTIMA INFORMACIÓN

Servicio especial de LA CRUZ

Declaraciones de Sagasta

Madrid, 5, 11'8 m.

Un periodista ha interrogado al señor Sagasta para conocer su opinión respecto al artículo del Sr. Silvela y pulsar su sentir en cuanto á los propósitos que en política ha de realizar el jefe de los fusionistas.

La interview á que nos referimos ha sido bien pronto conocida y no se habla de otro asunto, siendo la nota del día, el acontecimiento de ocasión, lo cual no es de extrañar toda vez que en el verano faltan temas que se presen-ten á disquisiciones, comentarios y novelas.

No faltan políticos de más ó menos fuste que juzgan con aire de duda las frases más terminantes pronunciadas por el Sr. Sagasta, las que dan á entender que este prohombre quiere dejar, por fin, la política.

Pero son muchísimas las gentes que fantasean de mil modos y presagian nuevos conglomerados de liberales, dando por cierto que el Sr. Sagasta se retira.

El Sr. Sagasta ha dicho que el se-

ñor Silvela en su artículo no debió haber hecho afirmaciones tan rotundas y que pretender que se dicten medidas para suspender reuniones y acallar á la prensa no es posible ahora, ni es oportuno.

Todo hombre de Estado debe hacer lo que demanda la opinión—ha dicho—y por ello yo he seguido á la opinión en sus impulsos cuando no han sido éstas consecuencias de ofuscaciones.

El Sr. Silvela ha dicho que la opinión sufre del mal de la apatía y la pereza. Eso no es exacto.

Por último, ha dicho el Sr. Sagasta: «Estoy cansado. Hora es de descansar. Salvé á la Regencia en días muy tristes, cuando peligros y neguras se cernían sobre el país. Logré mantener la paz interior durante un largo período. Vi los albores del nuevo reinado que empieza un monarca inteligente y bueno, al que la nación recibe con entusiasmo. Ya es hora de que recoja los frutos de mis desvelos descansando de mi ruda labor. Creo que mi misión está terminada.»

Moret y Manzano

5'6 t.

Interrogado el ministro de la Gobernación acerca de las noticias propaladas sobre si existe ó no disgusto con motivo de las enérgicas medidas que emplea el gobernador de Barcelona para reprimir abusos de diversa índole, ha hecho manifestaciones bien explícitas y terminantes.

Ha dicho que precisa desmentir que exista el menor disgusto respecto á la gestión del Sr. Manzano.

El Gobierno—ha dicho—está satisfecho de tal gestión, considerando que el Sr. Manzano está procediendo inspirado por loables propósitos.

Opinión de un político

5'12 t.

Un político de significación, allegado al Sr. Sagasta, y al cual se ha hablado para conocer su opinión, por consecuencia de las declaraciones del jefe del Gobierno, que han sido publicadas, ha hecho algunas manifestaciones, que resultan de interés.

Ha dicho el aludido político que cree que la actitud del Sr. Sagasta, respecto á la política para lo porvenir, es la que refleja lo publicado en la prensa, aún cuando no sean del todo exactas las frases atribuidas al jefe del partido liberal.

Hace tiempo—ha seguido diciendo—que el Sr. Sagasta pensaba retirarse de la vida política, procurándose descanso después de los años de actividad que han causado gran quebranto al ilustre hombre de Estado, cuya edad, además, ha de obligarle al reposo.

Cuanto le queremos—ha añadido—deseamos que abandone los trabajos que como político venía soportando y que atienda no más que á su persona en medio de la tranquila vida de la familia.

Creo que el rey sabía ya que el Sr. Sagasta iba á dar este paso retirándose de la política.

Lo que no creo—ha dicho—es que haya designado un sustituto para la jefatura del partido. Habrá de elevarse á ese puesto el que mayores prestigios logre por su labor política y por sus merecimientos ante la opinión pública.

Probablemente se va á precipitar la vuelta al poder del partido conservador. Y acaso después del viaje regio ocurra ese cambio en la Gobernación del Estado.

Sin embargo—ha expresado finalmente—los mismos conservadores quizá prefieran la formación de otro Gabinete de transición, para más adelante volver al poder.

«El Correo»

5'18 t.

Este periódico, en la edición de provincias, no publica escrito alguno refiriéndose á las declaraciones del Sr. Sagasta.

Publica un fondo de carácter técnico sobre la colonización de los territorios del Muni.

«El Español»

5'25.

¿Retirada ó huida?. Así titula su fondo aquel periódico.

El artículo, que es de tonos fuertes,

comenta las declaraciones de Sr. Sagasta y dice que no sólo pesan sobre este prohombre los años de edad, sino los años que lleva de error y fracasos.

Si el señor Sagasta cesa de laborar en la política—dice—habrá que notarse lo que en ella, como legado, deja un partido deshecho y un país perturbado.

Trata. á lo que parece, de retirarse y manifiesta que ha cumplido cuanto era su deber. El egoísmo no puede disfrazarse de abnegación.

Acaba diciendo, no parodia el señor Sagasta la retirada de lord Silisbury; parodiará la de don Estanislao Figueras.

Mala interpretación

5'33 t.

Hemos procurado ver al señor Sagasta. No era posible, por hallarse molestado á causa del divieso que ya dijimos le ha obligado á permanecer en el lecho.

Pero sí hemos hablado con el señor Moret, que acababa de visitar al presidente del Consejo.

Acerca de las declaraciones del señor Sagasta, el señor Moret nos ha dicho que algo de ello creó que manifestó el presidente, pero que, en pocos conceptos, el periodista que reprodujo la interview incurrió en defecto de mala interpretación.

De Instrucción pública

6 t.

El ministro de Instrucción pública ha dispuesto la supresión de empleo y sueldo del secretario accidental de la Universidad de Barcelona.

La causa de esta suspensión ha sido los hechos últimamente ocurridos y que referiamos días hace.

También ha acordado la suspensión de unos funcionarios de la clínica de Medicina de Barcelona.

Ha firmado, además, el ministro el reglamento de ingreso en las Normales de maestras y maestros, que en lo sucesivo se verificarán por oposición.

El rey y los príncipes

6 t.

Un despacho de Oviedo dice que el rey y los príncipes han visitado las iglesias de pueblos inmediatos á aque-capital.

El monarca y el príncipe sacaron fotografías de algunos puntos pintorescos.

Según el despacho de referencia la princesa debía salir en el «Urania» para San Sebastián.

Bolsín

6 t.

En el corro se cotizó esta tarde: Interior, 72'20
Fin próximo, 00'00
Francos, 36'95
Ídem, 00'00.
Libras, 34'47
Empréstito nuevo, 93'70.

Retirada de Sagasta

10'58.

El Correo declara que se han interpretado equivocadamente las manifestaciones de El Imparcial acerca de la retirada del señor Sagasta.

Un significativo ministerial á dicho á nuestro corresponsal que nada de extraño tendrá dejara el señor Sagasta la presidencia del consejo de ministros al regresar la Corte, siendo sustituido en tal caso por el señor Moret.

El Heraldo de Madrid dice que al tratar de los herederos de Sagasta conviene recordar. «Dios sobre todo.»

La salud de Sagasta

10'58 m.

La salud del señor Sagasta no tiene nada de satisfactoria.

Se añade que en el próximo Octubre marchará á Marbella (Málaga) por prescripción facultativa.

Fiestas.—Mensaje

11'15 t.

El Ayuntamiento de Pamplona ha votado un crédito de cien mil pesetas para invertir en las grandes fiestas que tienen proyectadas con motivo de la próxima visita de Alfonso XIII á aquella población.

Se le hará entrega de un mensaje firmado por el vecindario, pidiendo se les permita derribar la muralla con el objeto de poder edificar en los extramuros.

Recibimiento.—Embarque

11'15 n.

A la llegada de los reyes á Avilés se les tributó un magnífico recibimiento. La princesa se ha embarcado en el «Urania» marchando á San Sebastián.

Extranjero

Manifestaciones clericales

Lucha electoral

Paris.—Continúan en Bretaña, en Cholet, en Chambéry y en Saint-Etienne, las manifestaciones anticlericales por la resistencia de los clericales á favor de los establecimientos congregacionistas.

Un telegrama de Toulonse anuncia que Viviani, derrotado en las últimas elecciones generales, presenta su candidatura á la Diputación por el distrito vacante en el Alto-Garona.

Obra humanitaria

Paris.—Un telegrama de Londres anuncia que los generales Botha, Dewet y Delarey se proponen dar conferencias en todas las principales ciudades de Europa, con objeto de recoger fondos para los boers empobrecidos por la guerra.

Bolsa de París, Apertura

Paris.—3 por 100, 100'65.
Exterior español, 80'90.
Norte España, 180.
Zaragoza, 279.

Bolsa de París, Cierre

Paris.—3 por 100, 100'75.
Exterior español, 80'92.
Norte España, 180.
Zaragoza, 279.
Francos, 37'00.
Libras, 34'50.

MENCHETA.

Gabinete de enfermedades de los ojos

DE

Eduardo Tello

MÉDICO OCULISTA

Externo, por oposición, de la Facultad de Medicina.—Ayudante del oculista Dr. Ríos

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 4 á 6.

Gratis á los pobres

Conde de Rius, 11, principal

Negocio Lucrativo

VENTA de varias participaciones de la Sociedad Tarraconense «Pedrol y Compañía», domiciliada en esta ciudad y dedicada á la extracción de letrinas por el sistema inodoro.

Razón, en la Administración de este diario.

D. ANTONIO VIRGILI Y OLIVA

Abogado, ha trasladado su despacho á la calle de Augusto, n.º 26, piso primero.

JOSÉ EGEA

Profesor callista con Real título

Rambla de San Carlos, 63-1.º

TARRAGONA

Recibe de 10 á 12 y de 3 á 5.

CLINICA DENTAL

DE

D. Fulgencio Agustí Aléu

PROFESOR-DENTISTA

Unión, número 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones Sin dolor. Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones.

Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anestésicos conocidos.

Traslado

El Notario D. Trinidad de Martorell y de Vedruna ha trasladado su habitación y despacho á la calle de Apodaca, 25—1.º—1.º—Telefono número 95.

Imp. de La Cruz.—Méndez Núñez, 5

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Nuevo Establecimiento Balneario

de Valfogona de Riucorp (Prov.^a Tarragona)

Temporada oficial desde 1.º junio hasta 30 septiembre

Según dictamen facultativo, las aguas de este establecimiento han sido clasificadas de *Clorurado sulfatado-sódico-cálcico-magnésico* variedad *bromuro yodurados*, y del análisis recientemente practicado por el **Dector don José Casares**, decano de la Facultad de Farmacia de Barcelona, se desprende:

Peso de los cuerpos disueltos en 1 litro de agua		Sulfato magnésico.. 3'98688 grs. 0'94580 grs.	
Manantial grande	Manantial pequeño	Cloruro sódico... 0'63133 » 7'01071 »	Bromuro sódico... 0'00014 » 0'00066 »
Temperatura... 14°	14°	Yoduro sódico... indicios » 0'00013 »	Bicarbonato cálcico.. 0'18733 » 0'28714 »
Densidad... 1.00665	1'00903	Bicarbonato estróncico 0'02830 » 0'01506 »	Bicarbonato ferroso.. 0'00078 » 0'00147 »
Residuo fijo a 160° 7.6740 grs. litro	11.907 grs. litro	Silicato sódico... 0'05784 » 0'05571 »	Silice libre... 0'01528 » 0'02543 »
Gases en 1 litro de agua		Fosfato aluminico... 0'00250 » 0'00181 »	Potasio... pequeña cantidad pequeña cantidad
Acido carbónico... 25'34 c. c.	13'48 c. c.	Litio... » » » »	Sulfuros alcalinos... » » » »
Nitrógeno... 10'60 c. c.	12'94 c. c.		
Acido sulfúrico... indicios	indicios		
Peso de los cuerpos disueltos en 1 litro de agua			
Sulfato sódico... 0'35340 grs.	1'76126 grs.		
Sulfato cálcico... 0'17755 »	1'71714 »		

La experiencia, de común acuerdo con los conocimientos científicos, demuestra los maravillosos resultados que se pueden obtener con el uso oportuno de estas aguas en las afecciones escrofulosas, sífilíticas, terciarias y reumáticas, tanto de la piel como las vícerales dependientes de aquellos estados morbosos.

Este Balneario consta de cinco cuerpos de edificio, dos salas de baños con bañeras de granito y porcelana, sala de camuflación, sala de duchas, salón de recreo, de billar, restaurant y comedor de segunda, 99 habitaciones desde una cama a tres en cada habitación con balcón ó ventana, jardines, iglesia y tres chalets.—El viaje puede efectuarse por Montblanch y por Tárrega (Lérida).—Los señores bañistas encontrarán coches en las mencionadas estaciones para ir al balneario, á la llegada de los trenes.

Nota.—La correspondencia, sea cual fuere, debe dirigirse por Montblanch.

DROGUERÍA Y COMESTIBLES

EUGENIO VIRGILI

Tarragona. 9, Bajada Pescadería, 9. Tarragona

Esta casa tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, gran surtido en el ramo de drogas, productos químicos, perfumería y objetos fotográficos.

Especialidad en comestibles finos del país y extranjeros.

CAFÉS TOSTADOS AL DIA

legítimos de Moka, Puerto Rico y caracolillo

Depósito de carburo de calcio de superior calidad

Azufre florestella y sulfato de cobre inglés, garantidos
Todo á precios sumamente reducidos

¡Ojo, conservadores... no políticos!

¿Queréis conservar vuestro calzado de color y charol?
Usad la sin rival **Crema Tarraconense Cardona.**

¿Queréis conservar su brillantez siempre permanente?
Acudid á la sin rival **Crema Tarraconense Cardona.**

¿Queréis conservar el calzado nuevo y elegante?
Comprad la sin rival **Crema Tarraconense Cardona.**

Es por demás clase garantida por no cortar la piel del calzado.
Pídase en todas las principales droguerías y tiendas de calzado.

La reina del tocador

Rhum Quina Chambeau. CARDONA

Para lavar y suavizar el cabello.—Aroma fino y duradero.—A 4 pesetas litro.

Agua florida Cardona, para hermosear y refrescar el cutis.

Centro de **especialidades fotográficas**, últimas novedades de aparatos y demás accesorios.

Se dan instrucciones y laboratorio á disposición de los clientes.

Depósito para la provincia de las inmejorables placas extra-rápidas Westerp Wehner.

¡GRAN NOVEDAD!

Completo surtido de papel *Glacier* imitación á cristales de colores.
Tarragona.—Apodaca, 27, y Plaza Olózaga, 9.—Tarragona

FUMADORES
Las personas de gusto prefieren á todos los demás el papel de hilo puro, marca **EL INEGRITO**, fabricado con pasta superior y sin mezcla de color azul para blanquearlo.

Deja al tabaco todo su aroma y no daña el pecho ni irrita la garganta

Depósito único en España:
EDUARDO GAVARRO.—Santa Ana, 17, Reus

ANÍS San Gerónimo

Especialidad de la casa

DESTILERIA San Gerónimo

de Francisco Forrellat * Castellvell y Vilar (Prov de Barcelona)

El ANIS SAN GERONIMO está elaborado con alcoholes vinicos esmeradamente refinados y combinado con hierbas aromático-medicinales de la histórica montaña de Montserrat, constituyendo un licor que á la par de poseer un sabor exquisito, es altamente higiénico, tónico y digestivo. Los estómagos más delicados lo reciben sin daño alguno.

Gran diploma y Medalla de oro por la Academia parisién

Representante en España: D. Valentín Vallhonrat

TARRAGONA

Lecithina de huevo Agua de azahar triple Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de **MANUEL FONT**
Rambla S. Juan, 57.—Teléfono 48

Droguería y Ultramarinos

DE **JAIME SANS**

Tarragona * Plaza de la Fuente, 32, y Bajada de Misericordia, 2 * Tarragona

Completo surtido de productos químico-farmacéuticos, para abonos, industria y fotografía, azufres y sulfatos á precios económicos.

Perfumería de las más acreditadas fábricas, tanto nacionales como extranjeras.

Comestibles de todas clases, pastas para sopa, exquisito y variado surtido en galletas y embutidos de inmejorable calidad.

Conservas de todas clases, tanto de pescados como de hortalizas.

Vinos, champagne y licores de todas clase y marcas.

Especialidad en el tostado de cafés, almendras y avellanas

Esmero y prontitud en los pedidos.—Precios limitados

TIENDA DE PAPELES PINTADOS

FRANCISCO DE A. CARBONELL

REUS.—Cementerio Viejo, núm 8.—REUS

Surtido de papeles pintados de todas clases, precios y condiciones.

Cristales, transparentes, marcos dorados.

Se encarga del empapelamiento de habitaciones en todas las localidades de esta comarca.—Confección de cielo-rasos.

Gran novedad en papeles procedentes de las fábricas más acreditadas, nacionales y extranjeras.

Reus.—Cementerio Viejo, 8.—Reus

GRAN ESTABLECIMIENTO

de sastrería, camisería y corbatería

de **VICENTE BRELL**

Conde de Rius, 23 y Rambla San Juan, 57, Tarragona

Géneros alta novedad para trajes de caballero y vestidos y abrigos para señora.

Surtido completo de ropa interior de todas clases y precios.

Corbatas según los últimos modelos.

ELEGANCIA Y ECONOMÍA

LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE TARRAGONA Y SU COMARCA

INDEPENDIENTE DE TODO PARTIDO POLÍTICO

RELIGIÓN, CIENCIA, LITERATURA

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

Corresponsales en las principales poblaciones de Cataluña

Suscripción: Tarragona, trimestre... 4 pesetas
Resto de España, id... 4'50 "